

6.700 ejemplares tiraje de TRABAJO esta semana. Cuando llegaremos a los 7000?

EL MOVIMIENTO SINDICAL EN MARCHA

Nuevo Comité Seccional de Cartago Triunfo del Sindicato Agrícola de San José

En asamblea general de militantes celebrada el martes 16 de los corrientes, la sección de Cartago nombró el nuevo Comité Seccional que quedó integrado en la siguiente forma:

Srio. general: Jaime Lobo
Srio. de organización: Mario Maza Q.
Srio. de propaganda: José M. Gallardo Q.
Srio. Sindical: Salomón Brenes R.
Srio. Finanzas: Joaquín Urbina A.

Srio. Actas y correspondencia: Oscar Martínez.
Srio. Campesino: Rafael Lora V.
Srio. Juvenil: María Virginia Gallardo A.

Este comité tiene por delante importantes tareas que realizar y adquiere grandes responsabilidades dentro de las actuales circunstancias históricas del país y del partido; veámos que informan estos compañeros a la hora de hacer balance de sus labores.

JAIME LOBO M.



EL JUZGADO DE TRABAJO EN PUERTO CORTES EN MANOS DE LEGOS O ABANDONADO COMPLETAMENTE

El Secretario General del Comité Sindical de Enlace de Puerto Cortes, compañero Santiago Flores, se ha dirigido a la Secretaría General de la CTCR, denunciando la situación de abandono en que está el Juzgado de Trabajo de ese circuito judicial. Informa el c. Flores que ese juzgado está siendo servido por períodos de quince días por indivi-

duos legos, y que en este momento está acéfalo, con grave perjuicio de los urgentes asuntos que allí se tramitan. La Secretaría de Conflictos y Legislación Social de la CTCR, se ha dirigido al Tribunal Superior de Trabajo denunciando la anomalía citada y solicitando se resuelva esa situación.

Nos informa el c. Carlos Luis Villalobos, L. Secretario Sindical

El Sindicato Agrícola de San José, está muy contento por haber obtenido un triunfo en favor de tres trabajadores. El patrón es don Jesús González, de Pavas. Este señor despidió a los compañeros Carlos Barrantes, Antonio Bejilla y Carlos Marín porque le reclamaron salario del Día de San José. Y los despidió sin preaviso ni auxilio de cesantía.

No hay que olvidar que el 19 de marzo, día del patrón de la capital de Costa Rica es uno de los días feriados señalados por el Código de Trabajo, que deben ser pagados. Se ha llegado a un acuerdo conciliatorio entre los trabajadores y el patrón; éste ha pagado a cada uno de ellos, la suma de ₡48.00 (cuarenta y ocho colones). Ya los compañeros están trabajando en otra parte.

EDUCACION DEL PARTIDO

URGENCIA DE UN TRABAJO POLITICO MAS INTENSO EN TODAS LAS CELULAS DE VANGUARDIA POPULAR; QUE DEBEMOS RESOLVER cuando un obrero o un Peón que fué cortesista SOLICITA EL INGRESO a nuestro Partido?

Uno de los problemas más importantes que enfrenta nuestro partido en los presentes momentos consiste en la afluencia de numerosos militantes nuevos que carecen de cultura política, o, mejor dicho, que están retrasados en relación con los viejos militantes. Es el problema, si no se toman medidas especiales, irá en aumento conforme progresa el reclutamiento de nuevos miembros. Precisa, entonces hacerle frente convenientemente.

El Secretario de Organización quiere haber leído y estudiado con detenimiento el artículo o los artículos con que la Dirección del Partido enfoca el asunto en "TRABAJO".

A propósito de la exposición que el Secretario de una célula haga sobre el problema que él considere de más actualidad y más importancia política, se debe abrir un corto debate, con

tiempo limitado, que permita a los militantes de la célula compenetrarse sobre el contenido del artículo que sirvió de base al planteamiento hecho por el compañero en cuestión. En esta forma, los militantes del Partido estarán en condiciones de conocer en todos los momentos la actitud del Partido respecto de los fundamentales problemas nacionales e internacionales.

Reunión Especial de Secretarios Generales de Comités Sindicales de Enlace

La Secretaría de Organización de la CTCR, para la Meseta Central, a cargo del c. Roberto Camacho, convocará a una reunión especial a los Secretarios Generales de los Comités Sindicales de Enlace de San José, Alajuela, Heredia y Cartago, con el fin de tratar diversos e importantes asuntos relacionados con la marcha del movimiento sindical.

Entre los varios problemas que presentan los camaradas, hemos tenido esta pregunta, que ha provocado mucha discusión en algunas células: "Podemos dar el ingreso al Partido a un obrero que fué cortesista y ahora solicita ser militante de Vanguardia?"

La discusión de la cuestión se plantea así:

Dicen unos camaradas: No debemos aceptar a ese fué cortesista; fué enemigo nuestro, puede traicionarnos. Ahora viene al Partido por que le conviene. Nos oponemos a que entre a la célula.

Otros compañeros dicen: Debemos aceptarlo. La política pasó, no lo admitimos por interés del voto. Además, Vanguardia no está ofreciendo puestos a nadie y ese trabajador así debe entenderlo. Su ingreso al Partido, no le va a proporcionar ninguna ganancia; al contrario, deberá saber que más bien tiene que sacrificar parte de su tiempo, de sus fuerzas y de su economía.

¿Puede traicionarnos? Ese es un riesgo remoto que también se tiene aún con los más viejos militantes. Puede ser que este trabajador cortesista, engañado por la falsa propaganda, se acerque al Partido con ánimo de sorprender a los famosos complot y maquina que dicen los ignorantes que nosotros fraguamos contra la patria. Y entonces qué le pasará cuando asista a las reuniones de células y oiga las discusiones, claras y ordenadas de los camaradas que se entranan en el estudio de los asuntos nacionales? ¿Se sentirá defraudado?

Posiblemente si es inteligente de verdad, sabrá reflexionar y verá entonces que todo su cortesismo era puro humo; que no había ninguna idea noble que sostuviera su partido; que los locales se celebraron en la semana siguiente de las elecciones; que la propaganda se terminó el 13 de febrero y que los vivos a su candidato son papeles desmenuados que no despiertan en su mente ningún ideal. Y que ahora los que siguen agitando el ambiente son los politiqueros cortesistas arrojados. Esta experiencia la cuentan ahora muchos militantes que fueron cortesistas en 1936 y que al darse cuenta de que con el gobierno del señor Cortés, no ganó nada la clase trabajadora, se acercaron al Partido nuestro, se convencieron de nuestra lucha en favor del pueblo y decidieron hacerse vanguardistas.

Nosotros eramos unos furibundos cortesistas en 1936, nos decía el otro día un excelente compañero; los odiábamos a ustedes, por fanáticos y por que dábamos crédito a los calumnias, que contra ustedes se esparcían. Pero a pesar de todo, las discusiones de los camaradas en el taller nos interesaban y con disimulo poníamos cuidado y deseábamos con seguir los libros y folletos de que hablaban, y un día de tonos los dijimos: arrimémoslos al salón a ver que es la vaina. Oímos varias noches a los oradores, nos encontramos otros amigos nuestros, nos regalero

unos folletos, conocimos a algunos dirigentes, nos gustó la vaina y aquí estamos enrolados ya en el Partido.

Estos camaradas son ahora excelentes militantes de Vanguardia, son dirigentes de células y llegarán pronto a destacarse más y más en el Partido.

De modo pues que Vanguardia Popular no hace ninguna dificultad a las solicitudes de ingreso de parte de los trabajadores que fueron cortesistas. No les seguimos cobrando su cortesismo porque sabemos que la gran mayoría lo fué por ignorancia. No tenemos

(PASA a la Pág. 4.)

OFICINAS DE VANGUARDIA POPULAR

NINGUN FUNCIONARIO DEL PARTIDO ATENDERA FUERA DE LAS HORAS SEÑALADAS

Debido al excesivo trabajo del Partido, el Buró Político acordó reglamentar el trabajo y las horas de oficina de los dirigentes para poder atender mejor todos los asuntos. Pedimos a los militantes y simpatizantes nos ayuden a ordenar el trabajo atendiendo estos horarios:

- MANUEL MORA, ATENDERA:**
LUNES Y MARTES de 8 a 10 de la mañana: entrevistas con los miembros del Buró Político y dirigentes de célula.
JUEVES: de 8 a 10 a. m. Entrevistas con los simpatizantes, para asuntos de Partido y asuntos particulares.
MIÉRCOLES de 7 y media a diez de la noche: entrevistas con los militantes de base.
- EL COMPASERO MORA NO ATENDERA NINGUN ASUNTOS JUDICIAL**
- ARNOLDO FERRETO:**
LUNES, MARTES, MIÉRCOLES, JUEVES y VIERNES de 12 de la mañana.
LUNE, MARTES, MIÉRCOLES, JUEVES y VIERNES de dos a cinco de la tarde.
MARTES de siete a diez de la noche
- CARLOS LUIS FALLAS:**
Todos los días—excepto los domingos—de 9 a 11 a. m.
- LUIS CARBALLO:**
MIÉRCOLES de siete y media a diez de la noche.

LA SECCION DE HEREDIA

HEREDIA. Nueva Célula. Se acaba de fundar una nueva célula en el barrio de la cárcel. Esta célula, integrada por 18 compañeros, lleva el nombre de un luchador honrado y valiente, desaparecido hace algunos meses: Juan R. Vilchez. Saludamos a los nuevos militantes y esperamos que ellos sabrán cumplir con las obligaciones de nuestro Partido.

SANTA BARBARA. Labor Municipal. La fracción de nuestro Partido en la Municipalidad está empeñada en hacer efectivo el cobro de los impuestos por derecho de agua atrasados desde hace varios años. Este cobro, que significa el aporte de una cuantiosa suma para la Municipalidad, se va a realizar con un criterio justo y humano, procediendo en forma drástica contra los morosos pudientes y paulatinamente contra los vecinos pobres.

tán haciendo para la inauguración del Club del Partido en este cantón, que se rá el próximo domingo 4 de junio. Por el momento podemos adelantar que entre los números del programa figuran un match de Foot Ball, Mitin, Baile popular y cenas.

REORGANIZADA UNA CELULA. Fue reorganizada la Célula "Rafael A. Zamora". Se reúne regularmente los días domingos con asistencia de un delegado del Comité Seccional.

CUATRO IMPORTANTES ASAMBLEAS AGRICOLAS EL DOMINGO EN LA PROVINCIA SAN JOSÉ

Para mañana domingo están preparadas por el CTCR cuatro importantes asambleas agrícolas sindicales en la Provincia de San José. Se efectuarán en Escasú, Curridabat, Villa Colón y La Uruca, y a todas asistirán delegados del Comité Nacional de la CTCR.

Actividades Sindicales de la CTCR en la Provincia de Limón

El Comité Sindical de EnFinanzas: David Salazar Calace de la Provincia de Limón está desarrollando una intensa actividad sindical en esa provincia. Recientemente, el Secretario General de ese Comité, c. Joaquín Hernández y otros delegados sindicales, realizó una importante gira por la Barra del Colorado, hablando a cientos de trabajadores de esa región y arreglando con la Intervención del señor Inspector de Trabajo Juan José Alvarado muchos conflictos pendientes.

Con doscientos afiliados por el momento, quedó constituido en esta región un Sindicato de Trabajadores de Oficios varios con el siguiente Comité Central Ejecutivo: Secretario General: John Chambers Peralta; Secretario de Actas y Correspondencia: Stanford Robin sin Hacton; Secretario de

doseles la suma de ₡42.50. A la trabajadora Isabel Umaña se le reconocieron las prestaciones consiguientes por despido de la tienda del señor Víctor Chín. Se le indemnizó con la suma de ₡34.00.

Se obtuvo el pago del viernes santo para los trabajadores Jaime Gutiérrez y Franklin Abarca, de la Bodega de Turrialba del Ferrocarril de la Northern.

Se obtuvo que al trabajador Dubilio Granados, de 25 Millas, se le pagara la suma de ₡36.00 por indemnización de despido y pago de salarios atrasados.

Se logró el pago de una parte de los salarios atrasados de los trabajadores de la Empresa Bananera de Limón en Barra del Colorado.

Tales las más importantes actividades desarrolladas por el Comité Sindical de Enlace de Limón.

SE COMPRAN

FRASCOS de POMADA FILODERMA
y parecidos a ₡2.50 docena

FRASCOS de ACEITE DE AGUACATE
y parecidos a ₡1.50 docena

Y toda clase de envases de vidrio a muy buen precio

BOTICA FRANCESA, S. A.

₡ 50

En Libros para el compañero que presente el mejor modelo para la Bandera de Vanguardia Popular. ¿Quién se los ganará?

Envíe su modelo a Manuel Moscoa, S. José